
 
 

           

 

 

 

Dossier 

Construction du groupe scolaire…. p. 5 

le bulletin d’informations municipales  

L’Echo du Barry 

Janvier 2022 – N°6 



 

 

SOMMAIRE 
 

Le mot du maire  ..………………………………………………………………… p. 3 

Vie de la commune ………………………………………………………………... p. 4 

➢  Travaux de l’ancienne décharge 

➢  Travaux d’assainissement Rue de l’Ecole 

Dossier …………………………………………………………………………….. p. 5  

➢ Construction du groupe scolaire à énergie positive 

Interviews …….…………………………………………………………………… p. 10  

➢ Jocelyne GUYADER, naturopathe passionnée 

➢ La Ruche qui dit Oui 

Vie scolaire …………………………………………………………….................. p. 13     

Vie associative ……………………………………………………………………. p. 19   

➢ ACCA de Vercheny 

➢ Lire pour grandir 

➢ MAM Bout’Chou Au fil de Drôme 

➢ Comité des Fêtes 

➢ Cours de Zumba 

➢ La maison d’Elisa 

Un peu d’histoire ……………………………………………………………….... p. 25    

L’intercommunalité ……………………………………………………………...  p. 26     

Infos pratiques ……………………………………………………………………. p. 28    

➢ Température et pluviométrie  

➢ Elections présidentielles et législatives 

➢ Carte d’identité biométrique 

➢ Recensement de la population  

Ateliers bricolage pour et avec les enfants ………………………………………          p. 31  

Recettes gourmandes …………………………………………………………….  p. 33    

Carnet ..…………………………………………………………………………… p. 35  

 

 

 

 



L’Echo du Barry / Janvier 2022 / p 3 
 

 

LE MOT DU MAIRE 

 Chers habitants de Vercheny, 

Je vous souhaite en ce début d’année tous mes vœux de bonheur, de santé et de prospérité pour cette 

nouvelle année. En espérant que 2022 soit pour tous une année où nous pourrons enfin tourner la page 

de cette pandémie qui nous prive de nos libertés, de convivialité, de culture, de sport et tant d’autres 

choses. 

Je souhaite la bienvenue à tous les habitants qui nous ont rejoints cette année, j’espère que la vie à 

Vercheny leur sera paisible et douce. 

Au sujet de notre école, le 29 septembre 2021 un terrible incendie a détruit une partie du couloir du 

côté des maternelles ; les travaux ont été arrêtés pour deux bons mois, le nettoyage et la reprise des 

travaux de remise en état est programmée pour le 11 janvier 2022. Les expertises du cabinet Lavoué, 

spécialiste des incendies, ont déduit que le stockage des éponges d’application d’huile de lin sur les 

menuiseries serait probablement à l’origine de cette catastrophe. Le nouveau planning nous permet 

d’espérer d’effectuer la rentrée de septembre 2022 dans les nouveaux bâtiments. 

Cette année, comme souvent, nous sommes conviés aux urnes le 10 et 24 avril pour élire ou réélire 

notre Président de la République ; ainsi que le 12 et 19 juin pour les législatives. Les inscriptions sur 

les listes électorales sont possibles jusqu’au 4 mars prochain en mairie. 

A propos du personnel communal, après le départ de Charlène BOUCHEKOUA pour un poste au 

Département, nous avons recruté Angélique MUCEL pour une durée de trois mois, cet essai étant 

concluant, nous l’avons prolongé. 

La délégation de service public du camping municipal est remise à candidature ; la commission de 

délégation de service public va se réunir pour choisir un nouveau gérant qui nous l’espérons, saura 

rendre à notre camping une image familiale, un endroit convivial et de rencontre pour les habitants de 

notre village. 

Nous avons confié le recensement à Nadège PELLAT, personne que beaucoup d’entre nous 

connaissent puisqu’elle nous accueillait au café de la Clairette avant Christelle et Rosario.   

Toute notre équipe reste à votre disposition,  

Bonne lecture !  

 

Franck MONGE 

          Maire de Vercheny 
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VIE DE LA COMMUNE
 

 

TRAVAUX DE REHABILITATION DE L’ANCIENNE DECHARGE 
 

Le Syndicat Mixte de la Rivière Drôme (SMRD) porte le projet de réhabilitation des anciennes 

décharges de Vercheny et Pontaix, situées en bordure de la Drôme, qui sera financé à hauteur d’environ 

80 % par le Plan de Relance. La commune de Vercheny participera à hauteur de 50 k€ sur la part 

restante de 20 %. 

 

Le bureau d’études SUEZ Consulting a été retenu pour assurer la 

Maitrise d’œuvre de l’opération. Plusieurs scénarios de réhabilitation 

ont été présentés début octobre 2021 proposant d’évacuer le massif 

d’ordures ménagères dans une filière d’Installation de Stockage de 

Déchets non Dangereux (ISDND). 

Des investigations complé-

mentaires ont été réalisées fin 

octobre 2021 afin de mieux 

caractériser les massifs de 

déchets en place et d’évaluer 

les filières d’évacuation / 

valorisation envisageables. 

Quelques clichés ont été pris 

pendant la réalisation de ces 

investigations. 

Les travaux de résorption de l’ancienne décharge devraient 

démarrer au cours de l’année 2022. 

 

TRAVAUX D’ASSAINISSEMENT RUE DE L’ECOLE 

Des travaux d’amélioration du réseau 

d’assainissement ont eu lieu Rue de l’Ecole 

et Rue du Canal. Ces travaux ont également 

permis de prévoir la viabilisation du terrain 

où s’implantera les nouveaux bureaux du 

SMRD (Syndicat Mixte de la Rivière 

Drôme) ainsi que des fourreaux qui 

permettront l’enfouissement en 2022 de la 

ligne moyenne tension passant au-dessus du 

nouveau groupe scolaire et rejoignant la 

commune d’Aurel. 
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DOSSIER
 

 

CONSTRUCTION DU GROUPE SCOLAIRE A ENERGIE POSITIVE 

Sur l’année 2021, le groupe scolaire a fait principalement l’objet de travaux sur le second œuvre pour 

l’aménagement des 830 m2 au sol du bâtiment. Les quelques photos suivantes reprennent les grandes 

étapes d’avancement du chantier jusqu’à fin septembre 2021 ; date à laquelle un incendie d’origine 

accidentel s’est produit dans la circulation de la classe maternelle conduisant à un arrêt de chantier 

pour mener les expertises nécessaires. 

 
Janvier 2021 

  

Pose des menuiseries extérieures 

 

Février 2021 

  

Pose du bardage en Douglas 
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Mise en œuvre des réseaux d’eaux pluviales 

 

Mars 2021 

  

Mise en œuvre des doublages 

 

Avril 2021 

  

Plancher chauffant Isolant au sol et chape 
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Mai 2021 

  

Végétalisation de la toiture terrasse 

 

Juin 2021 

  

Aménagement des cours 

 

Enduits en terre sur le mur central 

 

Juillet – Septembre 2021 

  

Carrelage des sanitaires Pose des panneaux photovoltaïques 
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Application des primaires + peintures Encadrement en tôles des menuiseries extérieures 

 

 

Pose des faux plafonds 

 

Les financeurs 

 

 

 

 

 

 

 

≃ 900 000 € 

1 358 425 € 

200 536.16 € 

175 000 € 

3
7

 0
0

0
 €
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VISITE DU NOUVEAU GROUPE SCOLAIRE PAR LES ENFANTS  

Une animation d’une demi-journée a été réalisée avec chaque classe de l’école par un élu et Anne-

Laure JULIAN, architecte du CAUE (Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement), 

spécialisée en pédagogie en milieu scolaire. 

 

Les demi-journées, réalisées les 27 mai et 3 juin 2021 ont suivi le programme suivant : 

 

• un 1er temps de présentation en classe pour solliciter les enfants et répondre à leurs questions, 

• un 2ème temps de visite de la nouvelle école (en commençant par les extérieurs et en terminant 

par l’intérieur) permettant notamment d’observer le travail des entreprises et de présenter les 

métiers liés à la construction, 

• un temps de récréation, 

• un 3ème temps de projection d’une sélection de photos du chantier pour en reprendre les grandes 

étapes, approfondir des éléments vus lors de la visite, et détailler les métiers liés à l’architecture 

et à l’ingénierie. 

 

Quelques clichés de ces journées de découverte sont présentés ci-après : 

 

Visite de chantier du 27/05/2021     Visite de chantier du 03/06/2021 
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INTERVIEWS

 JOCELYNE GUYADER, NATUROPATHE PASSIONNEE 

Un petit mot dans le Bulletin Municipal 2019, dans lequel Jocelyne nous a donné quelques 

réflexions sur le temps : le temps révolu, le temps qui propose et suppose le changement. 

Et pour débuter le nouvel an en douceur elle nous a aussi donné quelques conseils.  

Cela avait attiré notre curiosité et nous souhaitions en savoir plus sur la naturopathie. 

 

Un petit peu d’Histoire de la naturopathie  

https://www.passeportsante.net/fr/Therapies/Guide/Fiche.aspx?doc=naturopathie_th 

 

Héritière d’Hippocrate, médecin de l’Antiquité grecque au Ve siècle avant Jésus-Christ, la 

naturothérapie a été pratiquée en Occident jusqu’au début du XXe siècle. L’apparition des 

médicaments chimiques a profondément modifié la pratique médicale et fait tomber en désuétude les 

médecines traditionnelles. À partir des années 1970, la naturothérapie connaît un regain de popularité 

auprès du public. 

Reconnue par l’OMS (Organisation mondiale de la Santé) comme étant la 3ème médecine traditionnelle, 

aux côtés de la Médecine Traditionnelle Chinoise et de la Médecine Ayurvédique, la naturothérapie 

est une médecine holistique, qui prend en considération tous les aspects de la personne et cherche à 

agir non pas sur le symptôme, mais sur la cause.  

En France, la naturopathie est une activité libérale qui est non réglementée, tout comme c’est le cas 

pour les masseurs, ostéopathes et sophrologues par exemple. Aux États-Unis on peut faire des études 

à l’université et devenir docteur en naturopathie. En Allemagne, la naturopathie est déjà intégrée dans 

la formation des médecins et des pharmaciens. Affiché comme ‘Heilpratiker’. 

 

Jocelyne a débuté sa pratique de naturopathe en 2000 :  

 

• Diplômée du CENATHO (Collège Européen de Naturopathie Holistique) dirigé par Daniel 

Kieffer, agréée par la FENAHMAN (Fédération Française de Naturopathie) et membre de 

l’OMNES (Organisation de la Médecine Naturelle et de l’Education Sanitaire) formation de 1500 

heures 

• Diplômée de la FAC de Médecines Naturelles de Bobigny en Phytothérapie 

• Formée en Psychothérapie de l’Ecole des Thérapeutiques Appliquées à la Psychosomatique (4 ans) 

• Formée à la Somatothérapie de l’Ecole du Corps-Conscience (4 ans) 

 

Jocelyne explique que son métier de naturopathie est avant tout une thérapie de prévention en lien avec 

les lois naturelles de la vie dans 4 domaines : 

 

1. l’hygiène alimentaire : avoir une nutrition saine, 

2. l’hygiène émonctorielle : avoir une bonne élimination des toxines du corps (via les organes comme 

le foie, les intestins, la peau, les poumons, les reins etc.).  

3. l’hygiène physique : bien respirer et bouger tout en sachant alterner travail /activité et repos 

4. l’hygiène émotionnelle et mentale : trouver un bon équilibre pour avoir un esprit sain dans un corps 

sain. 

https://www.passeportsante.net/fr/Therapies/Guide/Fiche.aspx?doc=naturopathie_th
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L’aspect curatif de sa pratique l’amène à voir aussi des personnes malades qui veulent utiliser des 

méthodes naturelles pour réguler leurs troubles. 

Elle voit l’exercice de son métier comme : 

 

1) Accompagnatrice du changement  

 

En cherchant les déséquilibres dans les 4 domaines pour les rectifier. Quelques exemples : 

 

La nourriture :  

- S’il y a un excès comme le gras, cela donne une surcharge, besoin de nettoyage  

- S’il y a des carences en vitamines, en minéraux ou oligo-éléments : l’organisme va s’affaiblir 

et les manques auront besoin d’être comblé 

 

La sphère émotionnelle et mentale : les toxines psychiques issues de comportements et de stratégies 

basées sur de mauvaises expériences et/ou les émotions négatives perturbent le système psychologique. 

 

2) Rôle éducatif  

 

Elle prend beaucoup de temps à expliquer ce qu’est la santé à tous ces niveaux et attentive à faire 

accepter les émotions quand elles sont là.  

Les conseils sont évidemment personnalisés car chaque personne est unique, car chaque personne a un 

terrain, une constitution génétique, un tempérament unique.  
 

 

Le terrain s’exprime via la vitalité de la personne, à travers ses surcharges toxiques ou toxiniques 

éventuelles, sa balance acido-basique, la qualité de ses liquides internes, tout autant que son profil 

psychologique global. Normaliser un terrain, c’est simplement donner la possibilité aux processus 

internes biologiques de fonctionner de façon optimale. 

 

Une des techniques disponibles en naturopathie est l’iridologie 

Dans l’iris on voit les prédispositions de naissance. 

Selon les événements, le mode de vie et les 

expériences, il se peut qu’une telle ou telle 

prédisposition se réalise. 

 

L’iridologie est un outil informatif qui aide à faire un 

bilan de vitalité ; un naturopathe y voit le 

fonctionnement et les vulnérabilités de chaque organe.  Jocelyne y voit les forces et les faiblesses et 

peut donc poser des questions pour savoir comment la personne se sent et orienter ses conseils. 

 

La réflexologie (une deuxième technique) permet d’agir sur l’organe. Chaque point sur les pieds est 

lié à un organe. Les problèmes chroniques prennent plus de temps que des problèmes récents à être 

résolus.  
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En dehors des séances individuelles, Jocelyne pratique des séjours “ jeûne”. Des conférences sur le 

détox, le jeûne, l’acidose toxique, le digestif (à partir de 10 personnes) peuvent être une idée pour 

l’inviter. 

 

Vous aurez beaucoup d’informations sur son site Internet : jocelyneguyader-naturopathie.fr 

 

La clientèle va des bébés aux personnes de 30 à 70 ans avec un ratio de 60% de femmes pour 30% 

d’hommes. 

 

Merci Jocelyne pour cette interview sur votre métier très intéressant et enrichissant. 

 

LA RUCHE QUI DIT OUI 

 

Depuis le mois d’avril, une ruche a ouvert à Vercheny. Désormais, tous les jeudis de 16h00 à 18h30, 

les habitants de la commune de Vercheny et ses environs peuvent se régaler de bons 

produits fermiers locaux. 

 

Le principe est simple : vous vous inscrivez sur 

https://laruchequiditoui.fr/fr/assemblies/13276 pour avoir accès au catalogue de 

produits locaux et vous faites vos courses en ligne comme pour un drive, jusqu’au 

mardi minuit. Vous venez récupérer votre panier au caveau Poulet & Fils le jeudi entre 16h et 18h30. 

 

Entre autres producteurs : les Légumes à Coco (maraîchage), le Pain de Barsac, le Gaec de Brette 

Vieille (fromages, cosmétiques), le Gaec des Cimes Rimon & Saveurs (pâtes et farines), la Maison 

Boutarin (ail), Au Rucher de Marches (Miel et cosmétiques), Troupéou (viande et charcuterie), la 

Ferme de Natacha (volailles), la Maison Chabert Pigeonneaux (pigeonneaux & rôtie), la Ferme 

Ayguemarse (olives et huiles), Esprit Biscuit (biscuits salés & sucrés), La Valentinoise (bière), La 

Petite Merlette (moutardes et sels), Tiroir et Chocolat (chocolats), Ferme de Pourcier (truffes et huiles), 

Le Petit Tourneur (pièces tournées), Le Chant des Simples (plantes aromatiques et infusions), etc. 

 

A propos 

La Ruche qui dit Oui ! donne à tous les moyens de construire un système alimentaire juste. 

Vos achats rémunèrent justement le travail des agriculteurs et des artisans qui perçoivent près de 80% 

du prix de vente. Consommer local et donc réduire le temps de transport des marchandises c’est aussi 

faire un geste pour la planète.  

 

Informations pratiques 

https://laruchequiditoui.fr/fr/assemblies/13276 

Distribution tous les jeudis, de 16h00 à 18h30 

Caveau Poulet & Fils, 785 Avenue de la Clairette, 26340 Vercheny 

Contact : Jean-Christophe Sapet cave_alain_poulet@yahoo.fr  

04 75 21 72 80 

https://laruchequiditoui.fr/fr/assemblies/13276
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VIE SCOLAIRE 

 

ECOLE ANTOINE BARNAVE 

 

Effectif de l’école – 3 classes 

• classe de maternelle, PS-MS-GS avec 23 élèves 

• classe 2 avec 22 élèves :  7 CP, 8 CE1 et 7 CE2 

• classe 3 avec 10 élèves : 5 CM1 et 5 CM2 

 

Classe de maternelle 

 

Cette année nous travaillons en lien avec les autres 

classes sur les contes traditionnels.  

 

Voici une BD faite par les élèves de la classe 

maternelle sur le petit chaperon rouge. 

 

Cycle piscine – classe de CP/CE1/CE2 et CM1/CM2 
 

Cette année, tous les élèves du CP au CM2 de l’école Antoine Barnave de Vercheny sont allés à la 

piscine. 

Apprendre à nager à tous les élèves est une priorité nationale inscrite dans le socle commun de 

connaissances et de compétences. Nous préparons le « 1er degré du savoir-nager ». Il correspond à une 

maîtrise du milieu aquatique permettant de nager en sécurité dans un établissement de bains ou un 

espace surveillé (piscine, parc aquatique, plan d'eau calme à pente douce) et doit être acquis dès la 

classe de 6ème. 

L'acquisition des connaissances et des compétences permettant l'accès au savoir-nager se conçoit à 

travers la programmation de plusieurs cycles d'activités répartis au cours de la scolarité des enfants. 
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Cet apprentissage commence à l'école primaire et, lorsque c'est 

possible, dès la grande section de l'école maternelle. Il doit 

répondre aux enjeux fondamentaux de l'éducation à la sécurité et 

à la santé mais aussi favoriser l'accès aux diverses pratiques 

sociales, sportives et de loisirs.  

Nous sommes allés à la piscine de Loriol car c’est une piscine 

couverte, quand il pleut ou qu’il fait froid, on peut y aller !! Les 

trajets se sont faits en car et l’ambiance était très joyeuse. 

Ensuite, nous devions être efficaces dans les vestiaires et 

beaucoup d’entre nous ont progressé en autonomie pour 

s’habiller, s’organiser et prendre soin de ses affaires. 

Pour certains d’entre nous il a fallu développer notre confiance 

en nous et vaincre notre peur de l’eau. 

 

Voici tout ce que nous devons savoir faire à la fin du CE2 : 

 

Entrées dans l’eau 

• Descendre seul dans l’eau, de la position assise au bord 

du bassin 

• Sauter debout, à l’aide d’une perche 

• Glisser d’un tapis flottant posé au bord, en position ventrale 

• Chuter d’un tapis flottant posé au bord, dans différentes positions 

• Sauter debout sans aide... 

Immersions 

• Passer dans un cerceau lesté ou sous un tapis troué 

• Explorer son équilibre, en laissant flotter son corps dans diverses positions sous l’eau 

• Ramasser un (des) objet(s) sous l’eau 

• Déplacer sous l’eau un objet 

Déplacements 

• Se déplacer en position ventrale ou dorsale, avec un support flottant, par battements de 

jambes 

• Effectuer un surplace horizontal sur le dos ou sur le ventre 

• Pousser contre le mur, là où on a pied, pour parcourir le maximum de distance en position 

ventrale sans bouger 

• Se déplacer sans support sur 6 à 8 m environ, en position ventrale ou dorsale.... 

  

Et voici tout ce que nous devrons savoir-faire à la fin du cycle 3, en 6ème : 

 

Entrées dans l’eau 

• Se laisser tomber du bord dans différentes positions 

• Sauter du bord pieds joints, jambes tendues, les bras le long du corps 

• Glisser d’un toboggan tête la première, en position ventrale 

• Basculer la tête la première en partant d’une position assise ou accroupie... 
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Déplacements 

• Travailler sur le dos, les bras le long du corps (sans support) 

• Travailler sur le dos, les bras dans le prolongement du corps (sans support) 

• Nager sur le dos avec passage alternatif des bras 

• Nager 15 m sur le dos, position ventrale, travailler la respiration latérale, une main sur la 

planche, l’autre le long du corps, en battement 

• Placer la respiration, en sortie de bras, travailler un bras puis l’autre, changer de bras toutes 

les rotations 

• Pour l’utilisation de la ceinture, s’assurer que l’enfant a acquis la position horizontale. 

Immersions 

• Gonfler ses poumons, expirer, se laisser couler 

• Descendre en grande profondeur par l’échelle ou la perche pour toucher le fond 

• Descendre sans aide pour remonter un (des) objet(s) situé(s) à 1 m 50 de profondeur 

• Descendre à 1 m 50 de profondeur pour toucher le fond... 

 

Il est important de savoir nager car si nous avons un problème dans 

l’eau, nous aurons moins de chances de nous noyer. 

Les élèves de l’école de Barsac sont venus avec nous. Nous sommes 

partis avec nos maîtres, nos maîtresses, et Franck l’éducateur sportif 

de la fondation Ardouvin. Il fallait aussi des parents et éducateurs qui 

ont passé un agrément pour nous accompagner, merci à eux ! Sur place 

il y avait enfin un maître-nageur qui surveillait. 

A la première séance, nous avons partagé le groupe en quatre : un groupe débutant, un groupe qui 

savait à peu près nager et deux groupes qui savaient déjà nager. 

Nous avons travaillé dur et joué aussi afin d’atteindre les savoirs faire cités plus haut. 

Nous sommes allés 9 fois à la piscine et nous avons tous progressé. Bravo aux élèves et merci à la 

mairie et aux adultes qui ont permis le projet. Les élèves étaient très heureux !  

 

Les mots mêlés et fléchés des CP/CE1/CE2 
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USEP – LOISIRS A L’ECOLE 

Suite à la réunion du 18 novembre 2021, un nouveau bureau a été élu :  

- Président : Julien BRES 

- Trésorerie : Nelly LUGUIN 

- Secrétaire : Orianne HARDING 

- Vice-secrétaire : Candice BEAULIEU  
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Projets scolaires :  

- Piscine des classes 2 et 3 

- Sortie à vélo d’une durée d’une semaine pour la classe 3. Pour financer ce projet, les élèves 

fabriquent des objets couture qu’ils iront vendre sur 

les marchés de Die et Saillans 

 

Actions pour récolter des fonds 

- Vente de bulbes de fleurs qui a permis un bénéfice 

de 569,91 € 

- Fabrication des objets couture par la classe 3 

- Vente de chocolats à Pâques  

- Vente de fromages 

 

 

- Et le marché de Noël initialement prévu le 10 décembre 2021 

reporté le 14 décembre 2021 en raison du mauvais temps. On pouvait 

y retrouver des objets fabriqués par les élèves, des gâteaux, du 

chocolat et du vin chaud.  

 

 

 

GARDERIE PERISCOLAIRE 

Voici quelques réalisations faites par les enfants pour la fin de l’année avec Nelly Lebras : 
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CANTINE  

Les enfants ont pu partager un repas festif le 17 décembre 2021 : toasts de saumon et de mousse de 

canard, pizzas, croque-monsieur, chaussons salés, mandarines, buches glacées et papillotes.  
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VIE ASSOCIATIVE
 

 

L’ACCA DE VERCHENY 

La chasse à Vercheny : ce sont les battues aux sangliers et chevreuils, une vingtaine de battues d'août 

à février, la chasse aux petits gibiers de septembre à janvier, mais aussi de l’entretien du territoire 

(entretien des sentiers, marquage des postes, mise en place d’agrainoir pour petits gibiers…). 

 

Certains les ont peut-être vus en se baladant, nous avons réalisé 

2 agrainoirs pour les perdrix. C'est un petit abri en tôle avec une 

protection anti-sanglier, un bac pour récupérer l'eau de pluie, un 

seau avec du grain et de la sciure au sol. Un appareil photo à 

déclenchement par mouvement nous a permis de voir que les 

perdrix et pleins d'autres passereaux avaient l'air d'apprécier. 

Nous allons donc en construire d'autres. 

 

Ces agrainoirs ont été mis en place pour aider les perdrix rouges 

à passer l'hiver et ainsi permettre une éventuelle reproduction au 

printemps. La perdrix rouge était très présente naturellement après la Seconde Guerre mondiale mais 

la modification du territoire -avec plus de vignes et moins de céréales- à petit à petit fragilisée sa 

population. Il en reste quelques-unes sauvages mais souvent elles sont issues de reproduction d'oiseaux 

lâchés. 

Perdrix rouges 

 

Enfin juste un petit mot pour féliciter notre jeune chasseresse et nos jeunes chasseurs qui ont réussi à 

faire leur premier sanglier. 

 

 

 L’agrainoir  
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LIRE POUR GRANDIR 

La bibliothèque en 2021.... 

On ne peut pas parler réellement de reprise à la 

bibliothèque, après ces deux années de Covid...   

Certes, nos lecteurs les plus assidus ont recommencé 

à franchir les portes, timidement, avec masques et 

lavage de mains et nous avons même accueilli de 

nouveaux adhérents...Mais les écoliers ne sont pas 

remontés : c'est Anne qui a descendu les livres 

demandés par les professeurs des écoles pour les 

activités scolaires, et ceux choisis par ses soins pour le 

plaisir de la lecture !  

 

Heureusement nous voulons retenir que 2021 fut une année de contes et de conteurs !!! 

 

D'abord, pour clôturer notre AG, tenue le 22 mai après apéritif et repas partagé, nous avons installé 

une petite brocante de livres dans la cour : et nous avons eu le plaisir d'accueillir LES 

VIREVOLTANTES, conteuses et musiciennes qui avaient planté les décors de leur spectacle dans la 

salle de réunion. 

 

Une vingtaine d'adultes et une trentaine d'enfants se pressaient pour fêter avec Brigitte Ragot et Odile 

Leibenguth le retour des spectacles vivants !!!!! 

 

Les contes se sont enchainés depuis l'époque de la coexistence entre le loup et l'homme, de leur 

rapprochement qui a donné naissance à nos chiens, et puis sont venues les peurs et la chasse, et la 

disparition du loup et l'apparition des grands mythes, tout cela en musique et avec la participation 

grandissante des enfants ! Que du bonheur ! 

 

Bien sûr un gouter pour terminer la journée en discutant.... 

 

Lire pour grandir a remercié tous les participants, les conteuses mais aussi le comité des fêtes et la 

Mairie pour leur participation financière sans laquelle nous ne pourrions offrir des spectacles de 

qualité. 

 

Et puis, le 8 juillet c'est LA MARCHE DES CONTEURS qui a fait escale à Vercheny !  

 

Il s'agit d'une trentaine de conteurs professionnels, de musiciens et techniciens venus de toute la France 

et des pays francophones, qui une fois par an depuis 10 ans choisissent une région pour marcher, 

rencontrer les habitants et conter bénévolement... Bien sûr, derrière cette marche, c'est toute une 

organisation de bénévoles mis à contribution. Cette année, la région choisie, c'était la Drôme ! 
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Pour les conteurs une façon de se connaitre, d'échanger sur leur métier, de découvrir le pays en 

marchant, de rencontrer les habitants, leurs histoires et celles de leurs villages. Pendant 8 jours ils sont 

accueillis dans les familles, et en échange ils animent des veillées de contes ! 

La bibliothèque avait été sollicitée et nous avions répondu avec enthousiasme à cette initiative 

originale : nous avons donc participé à l'accueil des marcheurs 

à Saillans, avec défilé et apéritif, mais aussi à la répartition des 

conteurs entre différents villages (Vercheny, Saillans, Beaufort 

et Chabrillan pour cette soirée) puis installé nos invités dans les 

différentes maisons… 

 

La veillée s'est tenue au théâtre de verdure, sur la place du 

village, qui avait été aménagée avec l'aide du comité des fêtes 

pour recevoir la cinquantaine de spectateurs, ravis de la soirée 

très applaudie: les 8 conteurs avec une énergie communicative 

ont suscité la participation des petits et des grands pour animer 

leur spectacle, fait de contes traditionnels revisités, d'inventions 

pures et simples, de souvenirs d'autres ballades, d'autres villages... (la Mairie avait autorisé l’arrêt de 

la circulation pour ne pas gêner les conteurs). 

Une belle soirée qui se poursuivra par un "banquet" réunissant les artistes et les accueillants de 

Vercheny. 

 

Le lendemain nous les accompagnerons à AOUSTE, car le voyage se poursuit qui les amènera à 

SAOU, pour terminer par la soirée contes de POET LAVAL. 

 

Bonne route et encore merci d’avoir adouci et rendu joyeuse notre année 2021 !  

 

LA MAM BOUT‘CHOU AU FIL DE DROME  

Les années passent ; nous voilà dans notre cinquième année de fonctionnement, des enfants arrivent 

au sein de la MAM puis d'autres s'en vont, et c'est pour nous un moment toujours difficile. 

Nous les accompagnons dans leur premier apprentissage de la vie et un jour ils sont assez grands pour 

aller à l’école et continuer leur chemin, mais chaque enfant laisse en nous une petite empreinte qui ne 

s'efface jamais. 

 

2022 sera l'année du changement : Madame Gauthier Sandra va quitter la MAM en juillet 2022 pour 

déménager en Haute Loire avec son mari et ses enfants. 

Elle sera remplacée dans la foulée par Madame Almauric Angélique, une assistante maternelle de 

Saillans qui a fait le choix de quitter son domicile pour venir se joindre à nous. 

 

Madame Mandon Marie Noëlle va réduire son temps de travail à trois jours, une jeune fille est déjà en 

cours de demande d'agrément pour faire le remplacement sur les deux jours qui restent. Cela deviendra 

effectif qu'à partir de l'acceptation de son agrément. 
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Nous avons aussi embauché à la rentrée de septembre 2021 une apprentie, en la personne d’Emma 

Mitra, elle va faire sa formation du CAP AEPE en alternance avec la MFR de Châteauneuf-sur-Isère 

sur deux années. 

Nous avons sollicité plusieurs administrations afin de nous aider à financer ce projet. 

Nous avons reçu une prise en charge par l’OPCO EP (Opérateur de compétence entreprise de 

proximité) mais en ce qui concerne la demande à la commune, elle ne nous a pas été accordée. 

 

Les ateliers du jeudi (bibliothèque, langage des signes atelier motricité et découverte) n'ont pas encore 

repris, la Covid ne nous a pas facilité la tâche, nous espérons reprendre au mois de janvier, afin de 

pouvoir partager des moments conviviaux avec les autres nounous.  

 

Nous avons aussi fait quelques changements et aménagements dans la MAM. Entrée bureau chambres, 

et comme d'habitude nous avons sollicité M. et Mme Oddon pour ces quelques travaux. 

 

Nous avons installé notre serrure électrique sur notre portail extérieur et distribué à chaque parent les 

badges permettant son ouverture, ce qui apporte plus de facilité et de sécurité. 

 

Pour le projet d'agrandissement qui aurait dû voir le jour cette année, il est en attente de financement, 

malheureusement nous avons des choix à faire et celui-ci ne peut voir le jour actuellement. 

 

La MAM en chiffres 

Depuis notre ouverture en 2017 nous avons reçu 96 demandes. 

Nous en avons accepté une soixantaine, pour quelques jours, quelques mois ou quelques années. 

Il y a actuellement sur la MAM 26 enfants qui se partagent les plannings des 4 assistantes maternelles. 

Et notre accueil est de 14 enfants par jour. 

Et malgré la Covid et les difficultés qu'elle engendre nous continuons à rire, à chanter, à danser, à 

apprendre et à partager des moments uniques, nous espérons que cela dure encore longtemps. 

 

        Valérie , Lucie, Marie-Noëlle, Sandra 

 

 

COMITES DES FETES 

 
Le Comité des Fêtes vous présente ses meilleurs vœux et espère que cette nouvelle année sera plus 

festive que l’année écoulée. 

Manifestations de l’année 2021 

Pour des raisons sanitaires, nous avons été peu actifs au cours de l’année 2021, comme cela avait déjà 

été le cas pour l’année 2020. Le vide grenier du printemps, comme la traditionnelle vogue n’ont pas 

pu avoir lieu. Nous avons toutefois soutenu un spectacle le 22 mai, organisé par l’association « Lire 

pour grandir ». 
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Enfin, comme d’habitude, nous avons loué le matériel du Comité des Fêtes (tables et bancs) pour des 

évènements familiaux ou sportifs. 

Manifestations à venir sur l’année 2022 

Nous espérons pouvoir enfin vous retrouver dans les manifestations habituelles organisées par le 

Comité des Fêtes : 

➢ Le Vide grenier devrait se tenir au mois de mai (date exacte à définir), 

➢ La vogue est programmée, comme chaque année, le 1er week-end du mois d’août. 

 

Enfin, nous rappelons que vous pouvez suivre nos activités sur notre page Facebook « Comité des 

Fêtes de Vercheny ». 

COURS DE ZUMBA 

 
Je suis Candice et avec ma famille nous avons emménagé à 

Vercheny-le-Haut au mois de février 2021. Nous venons de Troyes 

dans l’Aube, grand changement donc !  

  

Depuis le mois de septembre, je propose un cours de zumba une 

fois par semaine à la salle municipale de Vercheny-le-Haut. Je 

pratique plusieurs sports depuis de nombreuses années et j’ai 

toujours fait de la danse, du step ou de la zumba.  

  

C’est au fil de discussions avec mes voisines, que nous ait venu l’idée d’organiser une session zumba, 

à la fois pour se distraire et pour exercer une activité physique ensemble.    

 

Suite à l’enthousiasme de notre petit groupe, la session zumba s’est transformée en cours officiel animé 

bénévolement par mes soins.   

Aujourd’hui, une dizaine de personnes est inscrite et d’autres projets sportifs sur la commune sont en 

cours de réflexion (badminton, ping pong…). A suivre… !  

  

Le cours, ouvert à toutes et à tous, se déroule chaque mercredi à 19h.   

Celui-ci est encadré par le Comité des Fêtes de Vercheny - adhésion annuelle de 30 €.  

N’hésitez pas à me contacter pour + d’infos :  candice.beaulieu@hotmail.fr / 06 75 81 05 44  

 

LA MAISON D’ELISA 
 

Nous sortons d'une période difficile à cause des problèmes liés à la Covid qui ont freiné nos activités 

d'accueil et d'information. 

  

Retour sur cette période : au printemps dernier, les occupants ont préparé des repas africains à emporter 

pour assurer les frais de fonctionnement de la maison. Merci à tous ceux qui sont venus goûter aux 

saveurs africaines ! (voir les extraits des textes de Sylla).  

mailto:candice.beaulieu@hotmail.fr


L’Echo du Barry / Janvier 2022 / p 24 
 

 

L'été a été très calme car nous n'avions pas la possibilité de proposer une ou deux soirées de soutien 

comme l'année précédente. Le jardin a également bien donné : tomates, pastèques et melons ont 

apprécié les chaleurs estivales.  

 

Nous terminons la construction d'un four sous l'auvent, ces quelques séances d'initiation à la 

maçonnerie permettent de nouvelles rencontres. Actuellement, peu de personnes dans la maison car 

nous avons fait un grand ménage et traitement suite à la découverte de punaises de lit. 

 

Textes de Sylla : 

« La cantine d'Elisa à Vercheny organise à partir du 26 mars 2021 des repas à emporter tous les 

vendredis de 12h à 17h. Ensemble nous avons préparé les entrées ce jeudi 25 mars entre 19h et 22h et 

le lendemain ce fut dès le matin pour le plat principal : mafé avec bananes plantain. Bref, tout s'est 

bien passé jusqu'à 13h, l'heure à laquelle la vente a commencé. Surprise ! Déjà 37 plats commandés ! 

A signaler que l'on a servi même des clients qui ne figuraient pas sur la liste. Mais tout semble bien 

parti grâce à cette dynamique équipe mobilisée pour la circonstance. Pour cette première journée, le 

constat est positif malgré le peu de personnes pour faire la vaisselle ! (29 mars 2021) 

 

Au menu de la cantine du 9 avril dernier, Ousmane le chef cuisinier du jour accompagné de toute 

l'équipe nous a proposé la recette suivante : un plat ivoirien, le Djoumblé poisson +poulet. Cependant 

cette journée a connu quelques petits soucis puisque le plat principal n'a pu servir tous les clients car 

il était insuffisant ! Il aura fallu qu'Anouchka et Loreen cèdent leurs plats pour sauver l'honneur de la 

cantine. (15 avril 2021) » 

 

Notre association Voies Libres Drôme, qui agit avec et pour les personnes en exil, lance un appel à 

forces vives afin de donner un nouvel élan à ses activités et afin de redéfinir son fonctionnement. Pour 

cela, des temps de rencontre et d'échange à la maison d'Elisa à Vercheny ont eu lieu. L'occasion de 

mieux connaitre l'asso, de poser des questions sur le fonctionnement et de savoir ce qu'il est possible 

d'y faire... Vous pouvez nous envoyer un mail à voies_libres_drome@riseup.net si vous êtes intéressés. 

  

Des informations sur ce qui se passe à Briançon sur notre site :  

 

https://voieslibresdrome.wordpress.com. Pour conclure, on partage ces vidéos réalisées par un des 

membres de l'association lors des Rencontres "Les Murs ne servent à rien" à Dieulefit : 

https://vimeo.com/showcase/8883561. 

 

 

 

 

 

 
 

  

mailto:voies_libres_drome@riseup.net
https://vimeo.com/showcase/8883561
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UN PEU D’HISTOIRE
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L’INTERCOMMUNALITE

 

 

 

 

 

Extension des consignes de tri 

 

Avec le SYTRAD, la CCCPS a déployé l’extension des consignes de tri 

sur l’ensemble du territoire Cœur de Drôme, qui concernent 

essentiellement les plastiques. Cette extension fait suite à d’importants travaux de modernisations du 

centre de tri de Portes-lès-Valence visant notamment à installer des tris optiques qui permettent de 

séparer les types de plastiques. 

 

L’objectif de la mise en œuvre de cette évolution est double 

o faciliter le geste de tri pour les usagers puisque tous les emballages sont désormais recyclables, 

o augmenter le recyclage de nos déchets. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nous répondons ci-après à quelques-unes de vos questions : 

 

1/ Faut-il laver les emballages ?  

 

Inutile de laver vos emballages, il suffit de bien les vider. Ils seront lavés directement au centre de tri. 

 

2/ Que faire des opercules des pots de yaourt ? 

 

Les opercules de pots de yaourt se trient avec les autres emballages. 
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3/ Faut-il enlever les bouchons des bouteilles en plastique avant de les mettre dans le bac jaune ? 

 

Non, vous pouvez jeter les bouteilles et les flacons en plastique avec leur bouchon. 

 

4/ Est-ce que je peux imbriquer les emballages les uns dans les autres ? 

 

Non, il ne faut pas imbriquer les emballages. A l’arrivée au centre de tri de Portes-lès-Valence, les 

emballages sont orientés par des machines selon leur composition sur différents tapis afin d’être 

envoyés vers leur filière de recyclage. Lorsque des déchets sont imbriqués, les machines ne 

parviennent pas à détecter leur composition. Ces emballages imbriqués sont donc envoyés en refus et 

ne sont pas recyclés. 

 

5/ Les dosettes de café peuvent-elles être déposées dans le bac jaune ? 

 

Les dosettes de café métalliques peuvent désormais être déposées dans le bac jaune. 
 

 

 

15 nouveaux vélos à assistance électrique à disposition des habitants 

Retrouvez toutes les informations pour la location sur le site : www.cccps.fr 
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INFOS PRATIQUES

 

 

 

TEMPERATURES ET PLUVIOMETRIE 

 

 

 

Les premières neiges font leur apparition le 

dimanche 28 novembre 2021 

 

 

 

 

 

 

 

 

Janv Fév Mars Avril Mai Juin Juil Août Sept Oct Nov Déc

2019 0,03 -0,01 2,83 8,86 9,12 15,70 18,12 16,16 12,16 10,41 4,60 3,48

2020 0,93 2,44 4,09 7,70 11,90 15,40 17,45 16,77 13,40 8,03 4,20 2,07

2021 0,01 2,89 2,51 4,70 9,63 17,33 16,93 15,45 13,46 6,74 3,00 0,90

Température moyenne matin

Janv Fév Mars Avril Mai Juin Juil Août Sept Oct Nov Déc

2019 16,50 68,00 29,00 109,00 48,50 93,00 26,50 36,50 41,00 159,00 141,50 166,00

2020 27,50 20,50 64,50 36,50 63,50 92,00 28,00 88,00 34,00 99,50 28,00 103,00

2021 69,50 80,00 26,50 79,00 172,50 133,00 86,00 107,00 83,00 128,00 64,00 127,00

Pluviométrie

Le 30 juillet 2021, un vautour fauve juvénile, ayant loupé 

son 1er vol, a trouvé refuge pour une nuit et une journée 

dans la rue du Raillet, à Vercheny-le-Haut.  

Il a été pris en charge en fin de journée par l’association 

Hirondelle en collaboration avec les gardes de la réserve 

naturelle des Hauts Plateaux du Vercors. 
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ELECTIONS PRESIDENTIELLES ET LEGISLATIVES 2022 

Les prochaines élections présidentielles et législatives se dérouleront : 

- Election du président de la République  

o le dimanche 10 avril 2022 pour le premier tour  

o le dimanche 24 avril 2022 pour le second tour 

 

 Inscription sur la liste électorale possible jusqu’au vendredi 4 mars 2022 

 

- Election des 577 députés 

o le dimanche 12 juin 2022 

o le dimanche 19 juin 2022 

 

 Inscription sur la liste électorale possible jusqu’au vendredi 6 mai 2022  

 

A compter du 1er janvier 2022 : 

 Un électeur (le mandant) peut donner procuration à un électeur inscrit sur les 

listes électorales d’une autre commune que la sienne. Le mandataire devra cependant 

toujours se rendre dans le bureau de vote du mandant pour voter à sa place. 

 Le mandant doit communiquer son numéro national d’électeur (NNE), numéro que l’on 

retrouve sur la carte d’électeur mais aussi sur le module « interroger sa situation électorale » 

de service public.fr, lors de l’établissement de la procuration.  

 

Pour demander une procuration, le déplacement physique devant une autorité habilitée 

(commissariats de police et brigades de gendarmerie) demeure indispensable ! 

 

CARTE D’IDENTITE BIOMETRIQUE 

En application de dispositions européennes et pour lutter contre la fraude et l’usurpation d’identité, 

une nouvelle carte nationale d’identité (CNI) contenant des éléments biométriques est mise en place.  

Sont désormais intégrés dans la CNI une puce électronique hautement sécurisée comportant les 

informations qui figurent sur la carte, une photo du titulaire de la carte, ses éléments d’identité (nom, 

prénom, date et lieu de naissance, adresse…) ainsi que ses empreintes digitales (sauf pour les moins 

de 12 ans). La carte nationale d’identité contient également un cachet électronique visuel (CEV) 

permettant une lecture automatique.  

La durée de validité de la nouvelle CNI est ramenée à 10 ans. 

La nouvelle carte est déployée dans toute la France depuis le 2 août 2021. Toutefois, pour voyager 

dans l’espace européen, cette nouvelle carte ne sera obligatoire qu’à partir de 2031. 
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Pour les demandes de passeport et/ou de CNI : vous 

devez vous rendre dans une mairie équipée d’un 

dispositif de recueil (DR) afin que celle-ci puisse 

recueillir votre demande. 

Les mairies équipées d’un DR les plus proches de 

Vercheny sont les suivantes :  

- Die 

- Crest 

A noter : 

- La prise de rendez-vous est obligatoire et doit 

se faire auprès de la mairie concernée 

- Une pré-demande est à remplir en ligne 

(compte à créer sur www.ants.gouv.fr) ou à l’aide du formulaire de demande à retirer auprès 

des mairies équipées d’un DR. 

 

RECENSEMENT DE LA POPULATION 

Initialement prévu en 2021, le recensement de la population a été reporté en 2022 

en raison de la crise sanitaire. Il se déroulera du 20 janvier au 19 février 2022. 

 

Le recensement est une enquête d’utilité publique obligatoire qui permet de connaître le nombre de 

personnes vivant en France et de déterminer la population officielle de notre commune. Ses résultats 

sont utilisés notamment pour calculer la participation de l’État au budget des communes. 

 

Votre participation est essentielle. Elle est rendue obligatoire par la loi, mais c’est avant tout un 

devoir civique, simple et utile à tous. 

 

Depuis 2015, la réponse par Internet au questionnaire du recensement a beaucoup progressé, pour 

atteindre 62 % en 2020. Ce mode de réponse améliore la qualité du service rendu aux habitants et 

permet de réaliser d’importantes économies de moyens. Aussi il vous sera 

proposé de manière systématique. Bien entendu, la réponse sur 

questionnaire papier restera tout à fait possible pour les personnes ne 

bénéficiant pas encore des accès à Internet. 

 

Pour faciliter le travail de notre agent recenseur, Madame Nadège 

PELLAT, merci de répondre rapidement. 

 
 
 

 
 

  

http://www.ants.gouv.fr/
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ATELIERS BRICOLAGE

 
 

TABLEAU DE FLEURS SECHEES 

Matériel 

- Des fleurs 

- Une presse à fleurs ou des gros livres et du papier buvard ou dessin 

- Un tableau ou autre support au choix 

- De la colle transparente 

 

Etape 1 – Séchage des fleurs 

Il faut ramasser quelques fleurs et/ou feuilles quelques semaines à 1 mois avant la réalisation du 

tableau. 

 

Pour faire sécher les fleurs, il faut les disposer bien à plat dans une presse à fleurs prévue à cet effet 

pendant 2 à 3 semaines minimum. 

 

Si vous ne disposez pas de presse à fleurs, vous pouvez tout simplement disposer les fleurs entre deux 

feuilles de papier buvard et empiler des gros livres sur les feuilles, pendant 2 à 3 semaines minimum. 

 

Etape 2 – Réalisation du tableau 

Pour réaliser votre tableau de fleurs séchées, il vous suffit de récupérer délicatement les fleurs 

préalablement séchées et de les coller sur le support choisi (feuille de dessin, tableau en verre…) en 

les disposant de la façon de votre choix. 

Et voilà le résultat ! 
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TABLEAU DE GALETS 

Matériel 

- Des galets et/ou du bois flotté 

- Des feutres 

- Un tableau ou autre support au choix 

- De la colle transparente 

Réalisation du tableau 

Pour réaliser votre tableau de galets, il vous suffit d’être créatif et de coller les galets sur le support 

choisi (feuille de dessin, tableau …) en les disposant de la façon de votre choix, pour représenter un 

bonhomme, un animal, …  

Et voilà le résultat ! 
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RECETTES GOURMANDES

 

 

 

Poisson cru au lait de coco 
 

Ingrédients  

 * 2 Pavés de thon rouge ou saumon (ou 1 de chaque) 

* 2 carottes 

 * ½ concombre ou 1 petite courgette 

 * 1 petit oignon 

 * 1 petite boite de lait de coco 

 * 3 jus de citron vert bio 

 * 1 petit bout de gingembre (optionnel) 

 * Sel et poivre 

 

Eplucher les carottes et concombre (ou courgette) puis les tailler en julienne ou les râper. 

Eplucher et émincer finement l’oignon. Découper le poisson en petits dés. 

Dans un plat verser le jus des 3 citrons, ajouter les dés de poisson et l’oignon finement émincé, saler 

et poivrer. Laisser mariner au moins 4h au frais, il faut que le poisson cuise à l’extérieur. 

Juste avant de servir, ajouter les légumes et le lait de coco dans la marinade. Bien mélanger le tout. 

Ce plat peut aussi bien être servi en entrée ou en apéritif dans des verrines, qu’en plat principal, 

accompagné de riz chaud ou froid. 

  

Poulet aux citrons confits 
 

Ingrédients 

 * 4 filets de poulet ou un poulet entier coupé en morceaux  

 * 1 cuillère à café de curcuma  

 * 1 citron vert bio 

 * 4 citrons confits (bio de préférence) 

 * 1 petit bout de gingembre 

 * 4 oignons  

 * 4 carottes 

 * 1 tête d’ail 

     * 1/2 botte de coriandre ou persil plat 

     * 1 cuillère à soupe de miel 

     * Huile d’olive 

* Sel et poivre 

* Lait de coco (optionnel) 
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Préparation de la marinade 
 

Déposer le poulet dans un plat, verser 3 cuillères à soupe d’huile d’olive et 1 

cuillère à soupe de miel, ajouter le curcuma, saler et poivrer. Bien mélanger.  

Emincer les oignons, égousser et hacher finement l’ail, éplucher les carottes et les 

couper en rondelles, éplucher et hacher finement le bout de gingembre, couper le 

citron vert en quatre.  

Ajouter le tout sur le poulet. Ajouter un verre d’eau et presser grossièrement les 

quartiers de citron. 

Bien mélanger à nouveau et laisser mariner au moins 30min. 

Retirer le poulet et le jus de la marinade. 

 

Cuisson 
 

Dans une cocotte, verser un filet d’huile d’olive, laisser chauffer puis ajouter la marinade sans le poulet, 

ni le jus. Laisser fondre et colorer l’oignon quelques minutes. 

Ajouter le poulet mariné, faire caraméliser à feu vif avec un peu d’huile d’olive s’il en manque. 

Bien remuer. Ajouter le jus de la marinade et laisser réduire légèrement. 

Baisser le feu et ajouter les citrons confits coupés en quatre. Laisser mijoter au moins 20min soit sur 

le feu, soit au four dans une cocotte en fonte. 

 

Avant de servir, ajouter le lait de coco (optionnel) et parsemer de coriandre ou persil plat. 

Ce plat peut être accompagné de riz, semoule ou pâte fraiche. 

 

Tiramisu aux fruits rouges 
 

Ingrédients 

* 100g de sucre roux 

* 1 sachet de sucre vanillé  

* 3 œufs 

* 250g de mascarpone  

* Biscuit cuillers 

* Fruits rouges (fraises/framboises) 

* un verre de jus de fruits (pomme framboise par exemple) 

* Sucre glace ou cacao (Optionnel) 

* Feuille de menthe (optionnelle) 

 

Séparer les blancs des jaunes. Blanchir les jaunes avec les sucres. Ajouter le mascarpone et battre 

jusqu’à ce que le mélange soit crémeux. 

Monter les blancs en neige et les ajouter délicatement au mélange œufs/mascarpone. 

Tremper légèrement les biscuits dans le jus de fruits. 

Pour le dressage, alterner une couche de biscuit, ajouter des fruits et une couche de la préparation. 

Finir avec une couche de mascarpone et décorer de fruits et feuille de menthe et/ou sucre glace ou 

cacao. Mettre au frais quelques heures avant de servir.                         

Bonne dégustation ! 
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CARNET

 
 

 

Naissances           

Elise JOSEPHINE le 11 mars 

Céléna BRUN le 11 septembre 

Alexia MONGE le 21 octobre 

 

  

Mariage          

  

Décès  

 

 

  

Julien JOSEPHINE et Laurie AMRAM le 16 janvier  

 

 

Charles DIVIANI le 29 janvier 

NGUYEN-VAN-LONG dit BERNARD BAYARD le 30 mars 

Roger RONAT le 13 juillet 

Francine BOTELLA veuve PINOL le 18 juillet  

Marius TEYSSOT le 25 août  

Nicole DAUMAS le 9 décembre  
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